

50.21%

Subió ayer Homex en la BMV,
hecho que la desarrolladora calificó de “inusitado”

info@arenapublica.com • @Arena_Publica • www.arenapublica.com

ARENA PÚBLICA

LOS HECHOS COMO SON, SIN RESERVAS

BUSCA ROSARIO ROBLES IMPORTAR CIUDAD MUJER DE EL SALVADOR

En El Salvador el apoyo a las mujeres es un tema que se toma muy en serio como parte de las políticas públicas. En ese pequeño país de Centroamérica, la Secretaría de Inclusión Social tiene como programa eje a Ciudad Mujer para apoyar a este segmento de la población, un esfuerzo público impulsado por el gobierno del presidente **Mauricio Funes**, con el cual se promete la garantía de los derechos fundamentales de las mujeres salvadoreñas, a través de servicios especializados como: salud sexual y reproductiva, la atención integral a la violencia de género, el empoderamiento económico y la promoción de sus derechos.

Ciudad Mujer, además, cuenta con un área de atención infantil para que los niños de familias en donde la mujer es el motor del ingreso, sean atendidos mientras reciben servicios o trabajan. Fue en el departamento salvadoreño de La Libertad en donde se aplicó por primera vez esta iniciativa con la apertura del centro Ciudad Mujer Colón en donde se concentran los apoyos de 16 dependencias del gobierno salvadoreño. Ese ha sido el éxito de este programa en donde el microcrédito ha sido básico para la participación en la economía de este sector de la población. Por cierto, en El Salvador empresas como la mexicana Elektra y el Banco Azteca, que dirige **Luis Miguel Niño de Rivera**, se han enfrentado a un cuestionamiento constante del Poder Legislativo.

Las menciones de Ciudad Mujer y el empoderamiento de las mujeres salvadoreñas contra la pobreza vienen al caso a propósito de la gira de trabajo que inició ayer **Rosario Robles**, titular de la Secretaría de Desarrollo Social, por la capital de ese país. Se trata de un hecho público. Lo que no se

informó es que la funcionaria -quien ha enfrentado problemas para catapultar la Cruzada Nacional contra el Hambre como la iniciativa política estrella del gobierno de **Enrique Peña Nieto**- visitó aquel país con el ánimo de conocer los detalles del programa de apoyo a la mujer que ha recibido apoyo del Banco Interamericano de Desarrollo. Pero la Sedesol no ha sido la primera dependencia de otras naciones que ve con interés el programa salvadoreño porque esta iniciativa y sus logros buscan ser emulados en Panamá y la India, en donde también las microfinanzas son clave para potencializar el emprendimiento de las mujeres.

Ciudad Mujer se enfoca no sólo al financiamiento, sino a desarrollar -como una política de Estado- la autonomía económica y la educación colectiva. En el marco de la gira por El Salvador se pactó una reunión entre Rosario Robles y la titular de la Secretaría de

Inclusión, la brasileña **Vanda Guiomar Pignato**, abogada de profesión con una carrera en la defensa de los derechos humanos y, también Primera Dama de ese país.

Se pensaría que consolidar esfuerzos institucionales para Guiomar Pignato debe ser sencillo siendo la esposa del presidente Funes; sin embargo, Ciudad Mujer ha sido reconocido por la banca de desarrollo multinacional que lo apoya, como un programa insignia en Centroamérica desde el año de su creación en 2009 y ejemplo para muchos países, como México, en donde las mujeres no sólo se enfrentan a la violencia, la pobreza y el desempleo sino también a la burocracia y a muchas acciones del Estado que lejos de ayudarlas, las lastiman. ☺





BUSCA DUPLICAR PROGRAMAS

Rosario Robles, titular de la Secretaría de Desarrollo Social, inició una gira de trabajo por la capital de El Salvador, con el ánimo de conocer los detalles del programa de apoyo a la mujer que ha sido impulsado por el Banco Interamericano de Desarrollo. Ciudad Mujer se enfoca no sólo en el financiamiento, sino a desarrollar la autonomía económica y la educación.

FOTO: YÉSSICA SÁNCHEZ

ENTRAN & SALEN

La asamblea de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, capítulo Jalisco, ratificó la llegada de **Benjamín Cárdenas Chávez** como nuevo presidente para el periodo 2014-2014, electo la semana pasada ante el término de gestión de **Lorena Limón González**.

En Nuevo León, al mando de **Rodrigo Medina de la Cruz**, se anunció el nombramiento de quien hasta la semana pasada ocupaba la subsecretaría de Inversión Extranjera y Comercio Internacional de la entidad, **Rolando Zubirán Robert**, como

el nuevo titular de la Secretaría de Desarrollo Económico, al relevo de **José Antonio González Treviño**.

La desarrolladora de *software* Sisoft de México estrena directora de Operaciones con la adición a su equipo de **Diana Martínez Ramírez**, que comandará también la incursión de la firma en Latinoamérica.

El ex gerente de Proyecto y Construcción de la Universidad de Guadalajara, **José Carmelo Muñoz Fernández**, se integra ahora al gobierno de Zapopan como nuevo secretario de Obras Públicas, en sustitución del destituido desde noviembre **José**

Castellanos González.

El dirigente de la Cámara de Comercio de Puebla, **Rubén Sánchez Robledo**, respondió un no rotundo a ser el próximo secretario de Desarrollo Económico en la capital de la entidad, pues confirmó que su próxima labor será en Concanaco, como enlace con la Secretaría de Economía federal. ☺



Benjamín Cárdenas Chávez

ACCIVAL SE CAMBIA DE CASA... Y ALGO MÁS

El legendario edificio de la casa de bolsa Accival, la filial bursátil de Banamex que alguna vez encabezó las operaciones del mercado de valores, ya no será más la sede de la mesa de operaciones de Banamex-Accival.

De hecho, el grupo financiero que preside **Javier Arrigunaga** ya puso en venta este edificio ubicado a un costado del Paseo de la Reforma en la Ciudad de México, muy cerca de lo que por muchos años fuera la única sede del gigante estadounidense Citibank.

Ahora, el equipo de promotores, directivos y *back office* de Banamex-Accival realiza sus actividades desde el edificio corporativo de Banamex-Citibank en Santa Fe, muy lejos de la Bolsa Mexicana de Valores que dirige **Luis Téllez**. Claro que gracias a la automatización de las transacciones bursátiles, el espacio físico ya no resulta relevante; sin embargo, durante las primeras décadas

de operación de Accival, cuando era la joya de la corona del conglomerado financiero de **Roberto Hernández** y **Alfredo Harp**, la cercanía de las oficinas de Accival con el corredor bursátil del país resultaba muy importante.

En Accival las cosas han cambiado y la integración con Citibank en Nueva York es cada día más importante. **Eduardo Dosal**, director de Inversiones de Banca Patrimonial e Inversiones de la firma bursátil también ya comparte decisiones con más directivos de Citibank que vinieron a México para reforzar las actividades de banca patrimonial y de inversión del grupo.

El cambio de sede de la mesa de operaciones de Accival también coincidiría de las decisiones de algunos promotores que colaboraban con esa empresa de cambiar de aires y buscar nuevas relaciones de negocios con corredurías extranjeras. ☺